

EL CONEVAL PONE A DISPOSICIÓN DEL NUEVO GOBIERNO FEDERAL EVIDENCIA PARA GARANTIZAR EL ACCESO EFECTIVO A LOS DERECHOS SOCIALES

- “El CONEVAL presenta recomendaciones y rutas de acción para mejorar las políticas públicas de la nueva Administración Pública Federal que promuevan la garantía de los derechos sociales”: José Nabor Cruz Marcelo, Secretario Ejecutivo del Consejo.
- Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y Desarrollo Social, manifestó su interés por establecer una relación de trabajo fluida y significativa con el CONEVAL para trabajar en la erradicación de la carencia por acceso a la alimentación nutritiva y de calidad que afecta a cerca de 23 millones de personas.
- "Sin duda [el *Diagnóstico y la Evaluación Integral del Derecho al Trabajo*] será un insumo importante para nutrir el Plan Nacional de Desarrollo y el Programa Sectorial del Trabajo y Previsión Social", mencionó Roberto Gerhard, Director de Investigación y Estadísticas del Trabajo de la Secretaría de Trabajo y Prevención Social.
- Silvia Díaz, Directora General de Ordenamiento Territorial de la SEDATU, reconoció que los hallazgos emitidos por el CONEVAL se retomarán en la política pública en materia de vivienda que se está construyendo, particularmente en la transición de vivienda digna a vivienda adecuada.

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) presentó ante especialistas e integrantes de la nueva Administración Pública Federal, evidencia para orientar las políticas públicas enfocadas a garantizar el acceso efectivo a los derechos sociales para la población, en el marco del Seminario "Propuestas del CONEVAL para avanzar en la garantía de los derechos sociales".

En la inauguración, José Nabor Cruz Marcelo, Secretario Ejecutivo del CONEVAL, destacó que el Consejo presenta los *Estudios Diagnósticos de los Derechos Sociales y las Evaluaciones Integrales* de la Política Social Vinculada a salud, educación, alimentación, vivienda, trabajo y medio ambiente.

“Estos estudios ofrecen recomendaciones y rutas de acción claves para la nueva administración en el diseño de la Planeación Nacional, Sectorial y Presupuestaria, contribuyendo a mejorar las políticas públicas que promuevan el ejercicio pleno de los derechos sociales”, mencionó.

En la mesa “Desafíos vigentes en la política social para la garantía del derecho a la alimentación”, moderada por Investigador Académico, Armando Bartra, participaron Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER); Lina Pohl Alfaro, representante de FAO México, y Juana María Meléndez Torres, titular de la Coordinación de Desarrollo Regional del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo.

Julio Berdegué agradeció al CONEVAL por la presentación del *Diagnóstico del Derecho a la Alimentación y la Evaluación Integral del Derecho a la Alimentación*, “quiero darle las gracias al CONEVAL por este informe, no solo por la calidad -de la cual ya estamos acostumbrados los usuarios de su información- sino también por su oportunidad. No es lo mismo recibir este informe hoy, cuando inicia un nuevo gobierno y todavía tenemos un margen para ver cómo puede influir en nuestras políticas y programas, que recibirlo en un año” reconoció.

Además, Berdegué Sacristán manifestó su interés por establecer una relación de trabajo fluida y significativa con el CONEVAL para trabajar en la erradicación de la carencia por acceso a la alimentación nutritiva y de calidad que afecta a cerca de 23 millones de personas en el país.

También se realizó la mesa "Construyendo un futuro saludable: estrategias y desafíos en la política social para el derecho a la salud", la cual fue moderada por Rosario Cárdenas Elizalde, Investigadora Académica del Consejo, quien destacó la importancia de que la nueva administración impulse una política integral en salud con acciones estructurales que contribuyan a avanzar en la garantía de derecho, como definir un paquete de servicios homologado con financiamiento para todos los sistemas con atención a padecimientos de alto costo y baja incidencia que no pueden prevenirse y otro para padecimientos prevenibles.



Consejo Nacional de Evaluación
de la Política de Desarrollo Social

En esta mesa participaron Felicia Marie Knaul, profesora de la Universidad de Miami; Hortensia Reyes Morales, directora del Centro de Investigación en Sistemas del Instituto Nacional de Salud Pública; Adolfo Martínez Valle, profesor del Centro de Investigación de Políticas, Población y Salud de la UNAM y Asa Christina Laurell, directora de Planeación para la Transformación Institucional del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Información valiosa para la planeación de políticas públicas

En la mesa "Hacia una vivienda adecuada: desafíos, acciones y estrategias en la garantía del derecho a la vivienda en México", Silvia Díaz Duarte, Directora General de Ordenamiento Territorial de la SEDATU, reconoció que los hallazgos y recomendaciones emitidas por el CONEVAL se retomarán en la política pública en materia de vivienda que se está construyendo, particularmente en la transición de vivienda digna a vivienda adecuada.

En la mesa "Un futuro con trabajo decente: estrategias y desafíos en la política social para la garantía del derecho al trabajo", Roberto Gerhard, Director de Investigación y Estadísticas del Trabajo de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, manifestó que tanto el *Diagnóstico y la Evaluación Integral del Derecho al Trabajo* se presentan en un momento oportuno, dado el inicio de la nueva administración.

"Sin duda será un insumo importante para nutrir el Plan Nacional de Desarrollo y el Programa Sectorial del Trabajo y Previsión Social. En lo personal fue enriquecedor conocer los programas que operan en distintas dependencias y que atienden la política laboral, así como los grupos específicos que afectan estas problemáticas", mencionó.

Además, enfatizó que en la nueva administración se explorarán nuevas áreas de colaboración con el CONEVAL para el diseño y evaluación de futuras reformas.

Consulta más información en www.coneval.org.mx





Consejo Nacional de Evaluación
de la Política de Desarrollo Social

—o000—

SOBRE EL CONEVAL

El CONEVAL es un organismo con autonomía técnica y de gestión que norma y coordina la evaluación de la Política Nacional de Desarrollo Social y de las políticas, los programas y las acciones que ejecuten las dependencias públicas. Asimismo, tiene la responsabilidad de definir, identificar y medir la pobreza a nivel estatal y municipal garantizando la transparencia, objetividad y rigor técnico en dichas actividades. La información que se genera en materia de evaluación de políticas y de programas de desarrollo social, así como de medición de pobreza está disponible en la página de Internet (www.coneval.org.mx) para consulta de cualquier persona interesada.

Contactos:

Nielsen Daniel Hernández Mayorga
Director de Información y Comunicación Social
ndhermandez@coneval.org.mx
54817200 ext. 70120

Paola Anai Landero Espinosa
Subdirectora de Estrategias de Información y Difusión
palandero@coneval.org.mx
54817200 ext. 70196

